

El PSE reclama una memoria que abarque «la complejidad de todo lo sucedido»

Andueza apuesta por una «convivencia sólida» que no olvide la denuncia «del terrorismo» y el «daño injusto causado»

DAVID GUADILLA

Una memoria que abarque «la complejidad de todo lo sucedido» durante décadas en Euskadi como base para lograr «una convivencia sólida», pero también la denuncia de «la injusticia del terrorismo, la responsabilidad de quienes lo apoyaron» y «el reconocimiento del daño injusto». El secretario general del PSE-EE, Eneko Andueza, fijó ayer las líneas generales sobre las que su partido quiere que discurra un debate que se ha reabierto de forma oficial después de que Gogora anunciase hace justo siete días la constitución de un grupo formado por historiadores y víctimas al que se le ha encomendado la elaboración de un documento de «bases compartidas para la construcción social de la memoria en Euskadi».

Andueza hizo estas declaraciones en la entrega en San Sebastián de los premios 'Oroimen Hegoak', que conceden las Juventudes Socialistas de Euskadi y que en esta edición de 2022 han reconocido la trayectoria del artista Agustín Ibarrola, del grupo musical La Oreja de Van Gogh y del Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo.

El debate sobre cómo debe



Eneko Andueza, Florencio Domínguez, Pablo Benegas y José Ibarrola, en la entrega de premios de ayer. E. C.

afrontar Euskadi su futuro en un escenario sin ETA sigue plagado de obstáculos. La ponencia de paz del Parlamento entró en un callejón sin salida ante la negativa de la izquierda abertzale de asumir el suelo ético. El Gobierno vasco optó por sacar el debate del Parlamento para intentar reconducirlo de forma discreta. Y ahí entra en juego la comisión constituida en el Instituto de la Memoria.

En este sentido, Andueza se mostró ayer convencido de que «las políticas de memoria, para ser eficaces, deben apoyarse en

pluralidad de agentes y abarcar la complejidad de lo sucedido». El líder de los socialistas vascos subrayó que en el acuerdo de gobierno suscrito con el PNV para esta legislatura los socialistas apelan a «un pacto social por la convivencia, que profundice en la idea de que ni entonces ni ahora hubo ni habrá razones políticas que justifiquen el terrorismo». Un acuerdo «de carácter transversal y profundo sentido ético», que «no es un acuerdo para sustituir otros anteriores» y tampoco un consenso que «anule el suelo ético que

ya fijamos hace años».

Andueza también tuvo tiempo para recordar que con la llegada del mes de febrero «a los socialistas se nos llena la cabeza de sonidos y de recuerdos muy dolorosos». «Enrique Casas, Fernando Múgica, Joseba Pagaza, Fernando Buesa. En febrero intentaron acabar también con Edu Madina y Esther Cabezudo, y después en marzo lo hicieron con Isaías Carrasco, con Froilán Elespe y con Juan Priede», recordó. «Hay heridas que nunca cicatrizan del todo».